

Subscripción:

Salamanca, 1 peseta al mes. Resto de España, 3,75 trimes-tre. Extranjero, 5 idem Anuncios y reclamos, precios convencionales

Dos ediciones diarias Número suelto 5 cénts.

El Castellano

DIARIO DE SALAMANCA

Dirección, Redacción y Administración: Calle de Zamora, núm. 11 - Teléfono núm. 16 Talleres: Zamora, 19 **FRANQUEO concertado** Número suelto 5 cénts.

El Castellano SEGUNDA EDICIÓN

Crónica política

«Todo está igual, igual que ayer, que antes de ayer y tras de antes de ayer.» (De Siempre p'atras)

Si se exhumaran las crónicas político-venarietas de cualquiera de los últimos años, si se sustituyen los nombres de los personajes que en ellas figuran con los que hoy por turno pacífico correspondan, si se añade a tal asunto de que entonces se hablara, tal cual otro que tímidamente pugnaba, siendo viejo, por aparecer remozado, tendríamos un cuadro exacto de la presente situación política.

Podemos, sin correr el menor riesgo de ser desmentidos, decir con el telegrafista de Siempre P'atras:

«Todo está igual, igual que ayer, que antes de ayer y tras de antes de ayer...»

Y vaya si lo está. Las Cortes se abrirán, como en años anteriores, en el mes de Octubre. Antes, las «imperiosas vacaciones» estivales no pueden permitirlo. Después, sería el amor de nuestros prohombres al parlamentarismo quien no lo permitiría. En una nación liberalmente regida, el órgano más genuino de la voluntad popular no puede permanecer mudo mucho tiempo. Harto lo estuvo y no por culpa ni por gusto de ellos precisamente: solo anhelan con su alma de políticos «luz y taquígrafos». Allí en las Cortes, es donde el país puede «atar sus heridas», por sí mismo ó por medio de sus representantes que es igual: ¿Quién más interesado que ellos en el retorno á la eutemia?

«Ni con qué dificultad han de tropezar para lograrlo.»

El Presidente del Consejo tiene absoluta confianza en la adhesión de la mayoría. A causa de tenerla, fué exaltado al puesto donde se halla. Los disgustos y rozamientos que algunos suspicaces pretenden descubrir entre los grupos liberales, son pura fábula. ¿No abandonó el señor Moret la presidencia porque quería hacer obra de reforma democrática? ¿Y á qué ha venido el antiguo jefe del izquierdismo, el en un tiempo, tenaz persecutor de la reforma de la constitución, sino á aflojar ligaduras, á desatar nudos gordianos y á poner á cada cosa en su sitio y cada amigo ó paniagua-do en su ministerio ó en su dirección general correspondiente?

«Pues si apenas hay entre ellos puntos de conjunción, afinidades y coincidencias con vistas al presupuesto!»

No menos de seguro que los autoño proclamados por Moret en Zaragoza, por Canalejas y Romanones en Madrid, y sancionados por Montero Ríos desde la suprema altura en que entonces se encontraba, y establecida así la unidad de principios, lo demás no puede originar el conflicto más insignificante, desde el momento que la cuestión de jefatura entró en la esfera de lo aleatorio, y con intervalos no muy largos, rueda de uno en otro por todos los primates del liberalismo.

Y para que la semejanza entre lo que fué y lo que es, sea mayor, también el terrible Pérez mallorquin se halla dispuesto á conceder una cumplida benevolencia tutelar al actual Gabinete, á fin de que la obra democrática, sorda y oscuramente incubada en las carteras ministeriales, salga á luz gallarda y triunfadora... siempre que sus atrevimientos no exacerben la irritabilidad del jefe de los conservadores.

Reunidas las Cortes, ya se sabe; lo primero es la presentación del proyecto de presupuestos. Una ley, cuyo principal objeto no ha habido manera de cumplir todavía, ordena que antes del 1.º de Mayo de cada año, si las Cortes estuvieran reunidas y en la primera sesión que después de ese día se celebre, si en él no estuvieran, se dé lectura al proyecto de ley regulador de los gastos é ingresos del Estado. Y la lectura vendrá. ¿Que duda cabe!

El ministro del ramo no pierde ocasión de recordar á sus compañeros la necesidad de hacer el cálculo de gastos correspondiente á cada departamento y á diario les estimo la, ruega y acoso conmina para que no incurran en pecado de pereza. La consigna es ya conocida: *superavit* y tente tieso. Que la llamada un día por el señor Maura «lista civil de la clase media» no sufra menoscatura...

bo para no disgustar á los satisfechos, y en lo demás... ¿para qué acordarse de lo demás? ni un maravedí de aumento.

«Necesita esa lista de ampliaciones y complementos, encaminados á calmar impacencias familiares, ó á aumentar el número de los agradecidos y obligados? Pues se acudirá á los proyectos especiales para los que siempre hubo y habrá turno y vez, y sanción segura y sin regateos.

Aprobados los presupuestos con los proyectos adyacentes y consiguientes, y si no se aprueban, concedida la prórroga constitucional, —la imaginativa del ministro de Hacienda, no dejará de ofrecer materia suficiente á los representantes del país para su entretenimiento; la reforma del impuesto de alcoholes, la supresión de los consumos, el saneamiento de la moneda...

Todos esos proyectos concebidos y planeados por los antecesores del señor Navarreveter, refundidos y retocados volverán á ser puestos sobre el tapete y sobre el tapete quedarán para que dentro de un año los vuelva á refundir y á retocar el Navarreveter de tands.

En punto á modificaciones de otro orden, no hay para qué hablar. El programa del señor Montero, que, sin estrenar, pasó á manos del señor Moret, y de las de éste salió en toda su integridad, lo llevará á feliz cumplimiento el señor López Domínguez, si antes el señor Canalejas no sustituye —como álguien ya supone— al general de los canarios, ó un «bello gesto» del Trepoff—Maura no da al traste con el presente y con los futuros gobiernos liberales.

En realidad:

«Todo está igual igual que ayer»

digan lo que quieran los rotativos defensores de la situación. El tiempo parece que no pasa ni por las personas ni por las cosas políticas. Y lo que es peor aún: ni por los que sufren las consecuencias de esas entrapelias á que se entregan nuestros prohombres apenas consiguen sentarse en la poltrona ministerial, y vacíos, por lo mismo, tan amanerados para el país.

Benito M. Valencia.

Bilbao 21 de Agosto de 1906.

Carta de Madrid

El asunto del día de hoy en Madrid, es la huelga de los mineros de Bilbao.

Las noticias que se han recibido durante todo el día son lo menos tranquilizadoras que pueden ser; la huelga no solamente no se soluciona, sino que se extiende por toda aquella región temiendo que se propague á Ollargán, Iturrigorri, Miravilla y otros, y aun al mismo Bilbao en donde á pesar de los esfuerzos realizados para impedirlo, han penetrado gran número de huelguistas que pretenden que los obreros de aquella capital hagan causa común con ellos.

El orden hasta ahora no ha sufrido ninguna alteración importante, pues solo han hecho los huelguistas algunas coacciones con alguna que otra colisión sin mas consecuencias que algún herido leve, y algunas muy pocas detenciones.

Sin embargo de esto existen grandes temores y se acumula gran número de fuerzas en aquella Zona, pues llegan regimientos de infantería de varios puntos de la región y el gobernador conferencia con el presidente del Consejo y con el ministro de la Gobernación de quienes recibe instrucciones precisas.

Entre otras conferencias, ha celebrado aquella autoridad una muy extensa con los concejales socialistas señores Merodio, Carretero y Villarreal, quienes le han manifestado que nada podían hacer por la solución del conflicto, aconsejándole que lo más conveniente y práctico sería el que se nombrasen comisiones de patronos y obreros independientes, á quienes se les recomendase que transigiesen en algo, para en el punto medio, de sus respectivas aspiraciones, se encontrase la solución.

La culpa del conflicto echábase al presidente de la Diputación señor Urquijo, en cuyas manos ha estado la solución del conflicto.

En vista de la gravedad del conflicto el Gobernador civil ha pensado en resignar el mando en la autoridad militar; pero no cediendo á instancias de gran número de personalidades por creerse que declarar Bilbao en estado de sitio sería complicar la situación, provocando acaso un motín de funestas consecuencias.

El Rey, según se dice ha suspendido su viaje á Bilbao.

Estas graves noticias que comunico han provocado los comentarios de los sociólogos que ven allí, como en todos los conflictos, una cuestión social y política y piden ahora de los poderes públicos una solución liberal al problema ha tiempo planteado en Bilbao y en el que hay algo más hondo que estos graves disturbios del momento, aún entrañando estos tan gran peligro.

Copla del día

Para que cierto conde vaya á Roma le hicieron con afan proposiciones; pero él, que nunca gasta mucha goma, tomándolo algo á broma dijo: ¿ir yo á Roma?... ¡none!

Agricultura y mercados

Vitigudino (DE NUESTRO CORRESPONSAL)

— Mercado del día 19 de Agosto
Barbilla á 7,75 ptas.
Centeno á 5,50
Cebada á 5,25
Algarrobas á 0,00
Garbanzos á 33.
Patatas, arroba á 1,10 pta.
Bueyes, cabeza á 450 ptas.
Novillos á 410.
Vacas á 240.
Terneras á 125.
Cerdos al destete á 21.
Idem de seis meses á 43.
De año á 112.
Caballos á 320.
Asnos á 50.
Mulas de 320.

Se han vendido: 540 fanegas de trigo; 200 toneladas de patatas, 500 arrobas de patatas. También se han vendido 750 bueyes de labor; 600 novillos; 960 vacas; 480 terneras; 2.050 cerdos; 300 caballos; 900 asnos y 180 mulas. El mercado bastante animado.

COSAS DE LA CALLE

¡Un fantasma!

Historia del fantasma.—Gritos en la noche.—¡Polonia!—¡Superstición ó picardía?

Parece mentira que en pleno siglo XX la gente crea todavía en fantasmas y no solamente crea en su existencia, sino que sea capaz de correr por verlos.

Bien es verdad que los Caidos, sitio que con tal motivo sirvió de punto de reunión á centenares de salmantinos ávidos de gozar de este espectáculo medioeval, parecen una muda y elocuente evocación de aquella España de la edad media en que los únicos medios de producir luz eran el viejo velón que podía alumbrar los camarines y estancias, pero que no servía para las calles: la mas densa de las oscuridades es reina y señora de aquella esplanada que anoche presentaba un aspecto inusitado de animación.

Sobre el fantasma que todos pretendían ver y que nadie vió, se inventaron *sur le champ* las más peregrinas historias. «Hasta cuando señor, hasta cuando, seguiremos envueltos en las tinieblas de esta superstición desastrosa y enervante que hace de nuestro pueblo un pueblo anacrónico é incivilizable?»

Y ahora después de esto, no tenemos mas remedio que creer en un fantasma, distinto del que anoche buscaban las gentes, pero fantasma al fin: en el fantasma de la «instrucción», que tanto asusta al pueblo.

La aparición del fantasma de los Caidos es reciente; apenas si hace tres ó cuatro noches que apareció por primera vez y decimos que apareció, porque esta es la palabra obligada cuando se trata de fantasmas, aunque en realidad á éste nadie le ha visto, ni ha aparecido por ninguna parte; se le ha oído únicamente.

Hace tres ó cuatro noches que en el silencio nocturno, los vecinos de los Milagros y del barrio de San Vicente vienen oyendo una voz lastimera que con el acento mas patético y altisonante no cesa de gritar: ¡Polonia! ¡Polonia!

La voz parece partir de las cuevas que existen debajo de la Peña Celestina; pero nadie se ha atrevido á penetrar en aquellas profundidades por miedo al fantasma ó tal vez por no deshacer el misterio que sirve ya de entretenimiento á muchas gentes.

El número de éstas ha ido aumentando en cada noche, acudiendo multitud de curiosos á los Caidos, con el único objeto de escuchar, los clamores del duende.

La concurrencia que anoche acudió á los altos de San Vicente y los Caidos, fué extraordinaria, y como poco á poco los curiosos han ido perdiendo el miedo al fantasma, ya se permiten contestar á sus voces con otras, entablándose diálogos de un género cuasi cómico.

Tampoco anoche faltó el d'ende, á su costumbre y con más ahinco que nunca repitió su perpétuo clamor ¡Polonia! ¡Polonia!

Hay quien cree que se trata de un fantasma viudo que hace algunos meses que perdió á su mujer, la cual llevaba aquel nombre y por la que clama en sus accesos de amor, acentuados por unas ordinarias y regulares fíloxeras.

Posible es que la realidad no diste mucho de estas suposiciones; pero entre tanto el misterio existe y la curiosidad pública se halla excitada.

La gente concurre á los Caidos, para oír la voz del fantasma; pero nos parece que hay en todo ello más que superstición, guasa viva y deseo de pasar el rato.



La catedral de Vitoria

De los diez proyectos presentados para la construcción de una nueva catedral en Vitoria, parece que será aceptado el del señor Guzmán, joven arquitecto de Bilbao.

La futura catedral será emplazada en el sitio que hoy ocupa el convento de las monjas Brigidas, en el ángulo de la calle de Casrita y de la Magdalena; la fachada principal dará á la calle del Prado.

Es de suponer que la catedral que será completamente aislada, y con una plaza ó ancho espacio ante su fachada principal; lo contrario, empobrecería la obra, y le quitaría todo lucimiento.

Según las condiciones del concurso, el templo será ojival y construido con piedra de sillería. Medirá el templo de largo en su nave principal, 90 metros; el coste de toda la construcción, con todos sus accesorios, no excederá de veinte millones de reales, cantidad un poco escasa, sin duda alguna.

El dibujo adjunto del proyecto presentado por el señor Guzmán, acusa una catedral de tres naves y amplio crucero, coronado por un cimborrio, como la catedral de Burgos.

En la *imfronte* ó fachada principal, dos torres iguales, cuyas líneas recuerdan las de la torre de Brunjas.

Además, en el abside una gran capilla, también gótica.

En general, una bella obra, que dará realce y ornato á la capital de Alava, y gloria al arquitecto, su autor.

Dícese que el voto de los jueces del concurso oscilaba entre este proyecto y el de los señores Luque y Apravi, residentes también en Bilbao; catedrático el primero.

De ese proyecto se hacen grandes elogios, y también parece que será conocido por el laupremo juez llamado público.

Noticias de Portugal

POR TELÉGRAFO (De nuestro Redactor-corresponsal) Oporto 21, 11 n.

Ferrocarril en proyecto

Dícese que en breve se formará una empresa con importantes capitales y en la que tomarán parte muchas personas muy conocidas en esta capital, para hacer los estudios y la construcción de un ferrocarril del Sena en Mozambique.

Una artista española

Ha sido contratada por la compañía Taveira la hermosa artista española Candelaria Medina.

Las futuras Cortes

Ya se sabe cual ha de ser la composición del futuro Congreso de Diputados. En él figurarán: 20 del partido de concentración; 16 regeneradores, y 10 republicanos. Desconócese todavía la filiación de otros muchos diputados electos. JUNIOR.

Telegramas de la mañana

Solicitando Una comisión de aprobados sin plaza en las últimas oposiciones de Hacienda, visitó ayer á Requejo para entregarle una exposición. En ella solicitan que se aumente el número de plazas.

Reyerta

En Zaragoza riefieron ayer dos sujetos. Uno de ellos sufrió heridas tan graves que quedó en estado agónico. Un hermano suyo que acudió á defenderle, quedó también gravemente herido.

Viaje de los reyes

Ayer salieron en el yathe Giralda Sus Majestades, con rumbo á España. En el puerto despidieron á los reyes con hurras y aplausos, el inmenso gentío que presenciaba la salida del buque.

El crucero Renowea salió acompañando al Giralda hasta alta mar.

Más terremotos

Continúan sintiéndose temblores de tierra en Valparaíso, en Lima y en toda aquella región. A causa de los sentidos últimamente, ha sido destruido el pueblo de Quillota. Reina un pánico espantoso.

Los huelguistas y los revolucionarios

Los elementos revolucionarios de Vizcaya alientan la huelga de mineros y se suman á estos para propagarla por toda la región.

También el comité socialista de Bilbao ha aprobado la huelga y ordena á los federados que tomen parte en ella.

Varias comisiones de obreros recorren la comarca minera para excitar á sus compañeros á la huelga.

Los tipógrafos de Bilbao secundan la huelga y harán imposible la publicación de los periódicos de Vizcaya.

Perro hidrófobo

En Pauls un perro hidrófobo ha mordido en una romería á varias personas y á otros perros, sin que se le haya podido dar alcance.

Entre cosacos y tártaros

Dicen de Tiflis que continúan en el Cáucaso los combates entre cosacos y tártaros. Los cosacos ejercen represalias quemando las aldeas tártaras. MAROTO.

Gaceta rural

Revista de la semana Situación agrícola

En España

Con pequeñas variaciones el tiempo se ha mantenido inalterable...

De las distintas regiones de la península siguen recibiendo noticias...

También hay buenas noticias sobre el estado de los viñedos...

Créese que la calidad de la uva y por lo tanto del vino...

También se espera una gran cosecha de patatas.

No obstante la publicación de los datos oficiales que revelan tan extraordinaria abundancia de cosecha...

En la provincia

No ha cambiado el tiempo en nuestra provincia, aunque se sintió el amago...

En las eras se sigue trabajando con ahínco...

Todas las operaciones se apresuran, pues se teme que no falten las lluvias...

Nuevas noticias nos permiten asegurar que el trigo que se va recogiendo...

Sobre la cosecha de bellota siguen haciéndose malos augurios...

Ya se han acabado de recoger las patatas de la cosecha de verano...

El mercado de cereales sigue presentando las mismas anomalías...

En el Extranjero

Francia.—Las tempestades del lunes y martes no han hecho daños...

La nota buena, al parecer para los cereales, es su calidad excepcional...

En resumen, en el centro, en Beauce, en Brie, en Borgogne...

Para frutas es un año flojo, lo mismo que ha sido para los forrajes.

Para las viñas y las remolachas es por el contrario, un año de excelentes muestras.

La sequía ha causado grandes perjuicios a las patatas.

Inglaterra.—El tiempo ha sido muy variable, sin embargo se ha podido continuar la recolección...

Los negocios en cargamentos de trigos han seguido durante toda la semana muy en calma...

Bélgica y Alemania.—Los precios del trigo han seguido flojos durante toda la semana...

embargo) ha acusado alguna mayor firmeza.

Austria Hungría.—Las ofertas en trigo nuevo han sido más constantes...

Rumania.—Los arribos de trigo nuevo son importantes; pero las demandas para la exportación son escasas...

Rusia.—Las expediciones que hace este país continúan siendo muy escasas.

Estados Unidos.—Los grandes arribos de trigo, a causa de la importante producción de este país...

Todavía se sigue discutiendo sobre la cifra de la recolección, cuyo término medio se calcula en unos 750 millones de bushels...

República Argentina.—Han sido exportados esta semana 123.000 quarters de trigo...

Indias.—Las exportaciones de la semana, en trigos, han sido de 76.000 quarters...

Mercados y Precios

Los mercados de estos días han estado influidos por la impresión de un tiempo incierto...

El de Hardwinter y Redwinter han vendido a 16.25 francos; 17.30 el Walla y 17 el Plate.

Harinas.

El mercado de harinas no ha sufrido cambio alguno, y sigue vendiéndose a 32 francos el saco de 100 kilos...

JUAN CAMPESINO.

De la provincia

Una corrida con hule

El día de Nuestra Señora celebróse en el pueblo de Robleda una capea de novillos...

No atreviéndose nadie a lidiarle, le abrieron las puertas de la plaza, sin que a pesar de ello hiciera éste nada por salir.

Por fin un vaquero se decidió a bajar al redondel, desde donde arrojó una piedra al cornúpeto que arremetió al agresor...

Con motivo de este suceso, el pueblo está consternado y en señal de duelo...

El infeliz fallecido, deja mujer é hijos.

TEATRO BRETON

He aquí la lista de la compañía cómica dramática dirigida por el primer actor don Manuel Salvat...

Actrices.—María Abienzo, Matilde Blanco, Dolores Díaz, Amalia Figueroa...

Actores.—Alberto Contreras, Antonio Herrera, Enrique Martí-Rey, Marcelino Mijares...

Entre su numeroso repertorio figuran las obras más modernas.

Precios por quince funciones. Abonos.—Plateas y palcos principales sin entrada, 15 pesetas...

Diario.—Plateas y palcos principales sin entrada, 17'50 pesetas; palcos segundos sin idem, 7'50; butaca de patio con idem, 2'50...

Fiesta de caridad

Los señores Agar y Minuesa, propietarios del Palacio Luminoso, han querido, en un rasgo digno de aplauso, abrir este palacio a los infelices hospiciados...

ridad donde sólo se puede atender a su manutención; pero no al desarrollo y cultivo de sus espíritus ávidos de ternuras y goces...

El jueves será el gran día para estos desgraciados que deberán a la empresa Agar y Minuesa algunas horas de alegría...

Nosotros también agradecemos en nombre de los aislados este obsequio, y ya que no en carta particular como lo hace su director, damos al representante del cinematógrafo de la Plaza de Colón, las más expresivas gracias.

Programa para hoy

- 1.º Fregolidades. 2.º Junglares pedestres. 3.º Ataque a una casa china. 4.º Ladronas robadas. 5.º El primer domingo de un recluta. 6.º El precioso cuadro en colores, titulado: Sansón y Dalila. 7.º La primera salida, cómico. 8.º El grandioso cuadro tomado del natural, que se denomina: Desgraciado en el juego, afortunado en amores.

LOCALES

Hoy han sido requeridos ante el escribano señor Mancho para que declarasen quién ó quiénes sean los autores de los artículos que con la firma de «El Cholón» han aparecido en los números 31, 32 y 35 de el semanario «El Microbio»...

Se encuentra en Salamanca el muy ilustre penitenciario de Sevilla, señor Gómez.

Para el Santo Cristo de los Milagros, han entregado: 25 pesetas la señora de don Elias del Yerro; y 5 cada una de las señoras doña Manuela Zorrilla, doña Magdalena Zorrilla, y señora de don Vicente Oliva.

Las obras que se están haciendo en la Universidad quedarán probablemente terminadas en el presente mes.

Se vende

madera de negrillo de todas dimensiones para carros, vigas, machones y cuarterones de blanco y chopo, tabla y tableta de blanco, toda en condiciones de destinarse en obras.

Dirigirse a Ildefonso Fernández del Campo en Villamor de los Escuderos. 16-90

Ha sido adjudicada definitivamente, en la cantidad de 155.000 pesetas, a don Avelino Arroyo, la construcción del primer trazo de la carretera de Cañal a Piedrahita por Peñaranda de Braçamonte.

Los objetos comprendidos en los talones de préstamos números 20.361 al 22.156 de ropas y 20.213 al 20.531 de alhajas que no hayan sido renovados ó hechos efectivos por los interesados antes del día 2 del próximo Septiembre, serán subastados en dicho día y sucesivos del mismo mes.

TAHONA BRETON

Nueva Tarta Sevillana; de manteca. Fabricamos cuatro clases de torta, todos los días.

Bizcochos de Viena; mantecados. Todo a cinco céntimos pieza.

Para formar parte del tribunal de oposición a varias cátedras de Medicina, han sido nombrados vocales del mismo los catedráticos de la Facultad de Salamanca señores Hernández Sanz, Pinilla, Cañizo, Díez y Cuesta.

Ya se ha fijado en los tabloneros de anuncios de los diferentes centros de enseñanza de esta capital, la orden de dar principio los exámenes en la segunda quincena del próximo Septiembre.

Para cubrir la vacante del agente Samuel Iglesias, ha sido nombrado el agente Jesús García Diebra.

Ha llegado a esta capital el canónigo de la metropolitana de Zaragoza señor Ullana.

De viaje

Han regresado: De Montemayor la bella y distinguida señorita Carmen Carnero.

—De Espinho (Portugal) con su señora é hijos, el Oficial primero de la Universidad don Pedro Encinas.

—De Torrelavega el reverendo padre Carreras, rector del Seminario.

—De Sobrón, doña Encarnación González, viuda de Losada.

—De su excursión veraniega con su familia el señor García Ruiz.

—De Barcelona y Asturias don Mariano Rodríguez y Rodríguez.

Han salido: Para el balneario de Medina del Campo, acompañado a su hija, el Juez municipal de Calbarrasa de Arriba, don Felipe Giménez.

—Para Ontáneda y Santander don Leopoldo Blanco y sus hijas.

—Para Ginebra don Cándido García Barrado.

—Para Sobrón don Benito Dávila.

Se encuentra ligeramente enfermo el canónigo señor don Tomás Redondo.

La Comisión de Festejos ha acordado escribir al alcalde de Gijón, para que dé a conocer a una pareja de bailarines, tocadores y un cantador de jota aragonesa, que actualmente se exhiben en aquella capital...

Tenemos noticia de que el segundo inspector de vigilancia electo, don Nicanor Viciers, no aceptará el cargo para que ha sido nombrado, por razones de delicadeza.

Así se dice que lo manifiesta en una carta que se ha recibido en Salamanca.

Recaudación de consumos

La recaudación del impuesto de consumos produjo en los distintos felatos de la ciudad el resultado siguiente durante el día de ayer.

Table with 2 columns: Felato and Pesetas. Rows include Felato de la Estación, id. del Rollo, id. del Puente, id. de la Puerta Zamora, id. de C. Ledesma, Matadero, and Total.

Caja de ahorros

Durante la pasada semana se han hecho en este importante establecimiento las siguientes operaciones:

Imposiciones 5.897

Reintegros 3.466'88

Hemos recibido en nuestra red acción el elegante programa de festejos que la Joyería moderna «Brillantes de Boro» regala a su numerosa clientela.

A los cinco meses de edad ha subido al cielo el niño Victoriano Ortiz Valdés.

A sus desconsolados padres don Jesús Ortiz y doña Valentina Valdés, cercanos deudos de nuestro Reverendo Prelado, hacemos presente nuestro sentimiento por tan dolorosa pérdida.

La misa de angel se celebrará a las diez de la mañana el viernes próximo en la iglesia de San Sebastian.

Mil pesetas se ofrecen al que presente cap-sulas de sándalo mejores que las del Doctor Piza, de Barcelona, y que curan más pronto y raramente las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

Contadores de agua

El aprobado en primer lugar por el Ayuntamiento puede adquirirse por mediación de Representante don Francisco Pérez—Calle del Azafrán número 13.

Se garantiza por 3 años.

Concurso mercantil

El director de la tan acreditada Escuela Práctica de Comercio de Madrid, don Rafael Heredia, en atenta carta que nos dirige nos ofrece dar la preparación gratuita, hasta la obtención del título de Tenedor de Libros, a un joven de esa localidad.

Atendiendo a la importancia del ofrecimiento y al desinterés que el señor Heredia en nuestro obsequio hace, hemos acordado abrir un concurso para los que deseen aspirar a ella bajo las condiciones siguientes:

- 1.º Los aspirantes presentarán a nuestro director una solicitud en papel simple, en la que harán constar su nombre y apellidos, edad y profesión. 2.º La plaza será adjudicada al joven que mejores condiciones reúna a juicio del director de este periódico. 3.º Para poder aspirar a esta enseñanza gratuita, se precisa haber cumplido 15 años y no pasar de 25.

NOVELTY

En esta elegante cervicería hay exquisitas medias noches, emparedados, pasteles variados, pastillas de café, y fiambres.

Se vende leche pura de cabras a VEINTE céntimos cuartillo.

Helados para mañana: Mantecado, Leche merengada, Limón y Plombier.

TELEGRAMAS

De nuestro Redactor-Corresponsal Madrid 22—(Varias horas)

Los pasivos

Una comisión del centro de pasivos ha reclamado del general López Domínguez una prudencial rebaja en el descuento que vienen sufriendo en sus haberes.

Aquél les ha prometido interesarse en el asunto.

Turquía protesta

La Puerta ha enviado una circular a las potencias para llamar su atención sobre

los movimientos antigriegos en Bulgaria y sobre los diversos incidentes que se producen en la frontera turco-búlgara...

La revolución rusa

Un despacho de San Petersburgo dice que en Amenk los aldeanos asesinaron al agente que fué a prender al diputado Uwagoff, uno de los firmantes del manifiesto de Viborg.

El gobernador, para castigar el crimen, quiso enviar una expedición de tropas; pero los maquinistas del ferrocarril se negaron a dirigir el tren que había de conducirles.

Muerto á puñaladas

En el inmediato pueblo de Batea (Gandesa) ha sido muerto á puñaladas un pastor. Ayer fué descubierto el cadáver en la masía donde pernoctaba el ganado.

Llevaba ya dos días muerto, y no se sabe quién haya sido el autor del crimen.

La huelga de Bilbao

Créese que los huelguistas carecen de recursos para afrontar las contingencias de la huelga.

Atribúyere á esto su actitud agresiva, pues si la huelga se prolongara tendrían que ceder prontamente.

La mayor parte de los huelguistas van armados de garrotes y no ocultan sus intenciones de promover desórdenes.

Los patronos

Los propietarios y gerentes de las empresas mineras muestran inflexibles y no dispuestos á transigir con las pretensiones de los obreros.

Una comisión de aquellos ha conferenciado con el Gobernador esponiéndole su criterio.

De política

Con el próximo regreso de los Reyes han recobrado su habitual animación los círculos políticos.

Se anuncian acontecimientos de alguna importancia, que se hallan relacionados con la vida del gabinete.

Signe, sin embargo, predominando el pesimismo.

Meeting

Telegramas recibidos de Pal-ma de Mallorca, dicen que se ha celebrado con perfecto orden el meeting republicano anunciando para adherirse á la Asamblea de Solidaridad catalana.

Como todos los asistentes al acto se mostraron conformes con la idea, se telegrafió inmediatamente al señor Junoy.

Una declaración

El Conde de Romanones, aclarando las manifestaciones que le ha atribuido «El Imparcial», afirma: Que no aplaza la publicación de la R. O. derogatoria de la de Vadillo porque crea necesario realizar ciertas consultas en muy altas esferas, sino por que se halla reuniendo datos relativos á los matrimonios civiles verificados en nuestro país y á otras cuestiones que ha de dilucidar en la exposición de motivos que precederá á su Real orden.

Levantamiento próximo

Telegramas de Curacao y de Puerto España concuerdan en que el general Castro hállase moribundo en cama hace quince días de una enfermedad renal.

Los revolucionarios se agitan en Venezuela esperando que sobrevenga la muerte de Castro para que estalle un movimiento general.

Obsequio

El Ayuntamiento de Almería obsequió ayer con un banquete á trescientos pobres.

MAROTO.

Por hallarse interrumpida la comunicación telegráfica con Madrid, á consecuencia de la tormenta que se ha desarrollado, no hemos recibido los despachos que nuestro correspondiente nos envía á última hora.

Herniados (Quebrados)

Vuestra curación la obtendréis con el «Cinturón electro-reductor (Braguero electro-magnético)» del Dr. M. Caldeiro. Es el único recomendado por la clase médica, por que la corriente electro-magnética que se desarrolla por simple contacto, hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva á reconstituirse llegando á desaparecer la hernia. La contención simétrica perfecta hace que no desviando la parte que está en contacto con la hernia, esta se encuentra siempre reducida, punto principal para que pueda la corriente electro-magnética ejercer su acción sobre el mismo punto herniado. Es elástico, no tiene aceros ni muelles, siendo completamente adaptable y especial para montar á caballo y de él curse á todas clases de trabajos. Precio del Cinturón completo, 50 ptas. Pidanse detalles y boletín de medidas al Dr. M. Caldeiro Puerta del Sol, 9, Madrid.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio inserto en 4.ª plana...

Venta de fincas Se venden tres tierras, una en término de Negrilla al Sendero de la Vellés...

Maderas y materiales de construcción Frente a Calatrava DE J. GARCÍA DE PIEDRA (HIJO)

Vendo con una pequeña utilidad. Tengo la representación del cemento mejor que hasta hoy se conoce...

Se necesitan comprar dos caballos de 4 á 5 años, alzada 7 cuartas...

Plaza de Toros Subasta Se anuncia por segunda vez la de la carne de los toros que han de lidiarse en esta Plaza...

Mercado de Valladolid Dia 21 Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 600 fanegas de trigo á 40,50 reales una...

Salvados.—Tercerillas buenas, á 8 reales arroba; cuartas á 6; comidilla, á 4,50; salvado ancho, á 5,00.

Medina del Campo En el día de ayer entraron 500 fanegas de trigo que se vendieron á 40 reales las 94 libras.

30 pesetas semanales pueden ganar hombres y mujeres trabajando en su casa por su cuenta ó bien por la mía...

Pidanse los Productos VICHY-ÉTAT no fiarse de imitaciones! SAL VICHY-ÉTAT en cajas de 50, 25 y 10 paquetes...

Baños de Retortillo

Provincia de Salamanca ABIERTOS TODO EL AÑO Temporada oficial desde el 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Almacén de Vinos V. VILLAR Calle de Toro, 49 Vinos de mesa de elaboración esmerada

FERRO-QUINA-BL TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA) Agua Mineral de Mesa

LA TOS FERINA, lo saben las madres, se cura con la LACTOFERINA del DR. CALDEIRO.

RENOMBRADOS MEDICAMENTOS Milagrosos confites COSTANZI para las estrecheces uretrales uretritis-prostatitis-cistitis catarros de la vejiga

FERROCARRILES Reclamaciones á las Compañías, por averías, faltas, retrasos y portes indebidos.

LA VASCONIA Sociedad de Seguros á prima fija Domiciliada en Pamplona (Navarra) Capital social: 5.000.000 de Pesetas

CENTRO-PENSION Mañes

Para alumnos oficiales de las Facultades é Instituto Director propietario: D. José Mañes Casaux CALLES DEL SILENCIO 1, y TOSTADO 1—SALAMANCA

GRAN FABRICA DE CHOCOLATES movida por la electricidad de Juan Francisco Martínez é Hijos Plazuela de San Juan de Barbalos, números 13 y 15

—Teneis confianza en mí, querido tío, ¿no es verdad?—había dicho el joven. Por toda respuesta el banquero estrechó su mano.

—Mr. Fabricis Leclère, el sobrino del banquero anciano, un excelente joven, os lo aseguro, afirmó que él se encargaba de todo...

Liceo Escolar

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA Directores D. Pedro y D. Francisco González García Premios extraordinarios en las Facultades de Letras y Ciencias

Jabón de Sales de La Toja Cura y evita las enfermedades de la piel. Poderosamente antiséptico. Inmejorable como JABON DE TOCADOR.

Gran Fábrica

de

ABONOS QUÍMICOS

y

primeras materias para los mismos

MIRAT E HIJO

SALAMANCA 15-0

Averly Montaut y Garcia, de Zaragoza

Casa constructora la mas importante en España y Portugal.
Molinos con castilletes de hierro, Limpias, Sasores, Deschinnadors, y toda clase de aparatos modernos para fábricas de harinas y molinos, Martillos y piquetas de acero fundido de las mejores marcas, Macetas, correas de todas clases.
Tambien tiene piedras francesas de la Dordoña y Ferté de las que somos únicos depositarios en España, además hay las mejores maquinas agrícolas, como son Trilladoras, Trillos veloces, sistema Rodrigo Martín, con patente en España, Aventadoras para limpiar los granos en las eras, sistema Taster, cuyas maquinas limpian de 18 á 20 fanegas por hora, segadoras, sembradoras y arados mecánicos de hierro. Tahonas mecánicas, con la garantía de sus buenos resultados y el crédito con que cuenta esta casa en España y Portugal.
Se hacen presupuestos para molinos, maquileros como tambien para fábricas de piedras y cilindros encarándose tambien dicha casa de Ruedas hidráulicas, turbinas, Maquinas de vapor y Motores de Gas pobre, Cilindros amaceradores ó refinadores, Amasadoras sistema «AVERLY».
Se mandan catálogos, y para recibir informes pueden pedirlos á la casa, como tambien á don José Vaquero Garcia, Fontana número 10, representante en la provincia.

Abonos Químicos

Superfosfatos.—Nitratos.—Sulfato amónico.—Sales de Potasa, etc., etc.
Sociedad Anónima CROS—BARCELONA
Para análisis de tierras, consultas, envío de folletos agrícolas y suscripción a la revista «Los Abonos Químicos», cuyos servicios son todos gratuitos. Dirigirse á
D. JUAN GAVILAN JOVELLANOS 5, PRAL.—MADRID
Director de las Oficinas Técnicas de la Sociedad CROS
Para noticias mercantiles y precios y pedidos de cualquier importancia que sean á
La Agencia de Salamanca, PADRE CAMARA 5.

MAQUINA DE ESCRIBIR REMINGTON

Gran Prix Ultimos modelos
Paris 1900 números 7 y 8
para escribir en dos colores



Máquinas de calcular para todas las operaciones aritméticas. Accesorios y papeles de todas clases para todos los sistemas de máquinas de escribir.
Duplicadores y rotativas para copias múltiples. Mesas con báscula, especiales para máquinas de escribir.
Pídanse catálogos á la
Remington Typewriter Company
Calle Gardoqui, número 3—Bilbao

Oftalmiaterion

Nuevo, poderoso remedio para las enfermedades de los ojos
Siempre hace bien; jamás daña
Se ofrecen pruebas de admirables curaciones, hasta en crónicos y desesperados casos. En los recientes, maravillosa rapidez.
Prospectos, detalles y depósito en esta Capital: Farmacia de GARCIA RUIZ, Plaza Mayor, 36

EL ALMACEN de materiales de construcción de FRANCISCO PEREZ ENTISNE, que tenia establecido en la Puerta de Zamora número 11, lo ha trasladado á la calle del Azafrán número 13, donde se continuará sirviendo á domicilio los siguientes materiales:
Cal, yeso, baldosines fijos de cemento, azulejos blancos y de color, tubería de gtes, baldosilla, ladrillos prensados y de adorno para impostas, jambas, etc.; cal hidráulica-cemento de las marcas más acreditadas. Precios muy económicos. Por vagones completos á precios de fábrica.

Almacen de Yeso

Exclusiva de la blanca
Paseo de la Estación, 15
Salamanca

Se sirve á domicilio y se sirven vagones completos, á precios de fábrica. Cal de Cáceres ó hidráulica superior de Zumaya
Arsenio Andrés
SALAMANCA

Ferretería de Hijos de A. Norente

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espino artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y PAPELES PINTADOS DESDE 0,25 PESETAS EL ROLLO.
« Sanchez Barbero, 1 y 11 »

Platería, Joyería y Relojería
Viuda é Hijos
de Fernando Garcia
Pueta Iglesias, núm. 10, SALAMANCA

Taller de construcción
Casa fundada en 1810
Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.
Premios en varias Exposiciones

TESORO

Los remedios y muy variados para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico sin rival de E. Mora.
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 pildoras DOS pesetas.
Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de F. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes. Corriño, 22, Salamanca.

Se vende
Papel para envolver

ESTOMACALINA ALFAJEME

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.—Único. Ensayados en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina Alfajeme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales Farmacias y en la del autor Conde de Romanones 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

GRAN ALMACEN DE MÚSICA

ZAMORA, 24, Salamanca

Magníficos y elegantísimos pianos Chassaigne, Frères, Bord Gaveau y de otras acreditadísimas marcas.
Harmoniums y mediófonos de las mejores marcas de Paris desde pesetas 275 á 12.000.
Gran surtido en guitarras, bandurrias, laudes, violines, mandolinas y toda clase de instrumentos.
Metronomos, cajas de música, cubre-teclados y cul re-pianos y accesorios
Encuadernadores eléctricos para papeles de música. Música de la

EDIGION UNIVERSAL DE VIENA
la mejor y mas barata de cuantas existen. Economía de 50 por 100 á 70 por 100. Catálogos gratis á quien los pida.

Se cambian pianos usados por nuevos

Colegio del AVE-MARIA

Zamora, 24

Hay Enseñanza graduada, Gimnasio, Trabajos manuales, Paseos y Excursiones. Cada maestro no puede tener á su cargo más de TREINTA NIÑOS para así atender mejor á su educación particular.
Honorarios: Cuatro pesetas primer grado; cinco el segundo; siete el tercero y ocho el cuarto.
Se admiten internos, medio pensionistas y externos
Director: D. Filemon Blazquez Castro



Hamburg-Amerika
LINIE
Vapores correos alemanes

El día 19 de Agosto saldrá de Santander directamente para
Habana, Veracruz y Tampico
el magnífico y rápido vapor nuevo de moderna construcción é instalación de 8.500 toneladas de registro, de dos hélices y 6.100 caballos de fuerza
FURST BISMARCK
admitiendo correspondencia, carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.
Precios de primera clase desde 500 pesetas en adelante.
Pasaje de tercera clase: para Habana, 185 pesetas, y para Veracruz y Tampico, 195 incluso impuestos.
La siguiente salida la efectuará el 19 de Septiembre próximo el magnífico vapor
Kronprinzessin Cecilie
Los vapores de esta Empresa de navegación, la mayor del mundo, tienen todos los adelantos modernos, lujosas instalaciones para los pasajeros de cámara, y para el pasaje de tercera clase cuentan con excepcionales comodidades.
Alumbrado eléctrico, calefacción por vapor, ventiladores eléctricos en los camarotes, baños de lujo, teleg. alfa sin hilos, gramófono, banda de música.
La construcción de estos vapores evita en lo posible el mareo.
Llevan cocineros y camareros españoles.
Para solicitar cabida é informes dirigirse á sus consignatarios señores CARLOS HOPPE Y COMPANIA, Muelle, 17, entresuelo, Santander.

Licco Escolar

Esta parte de la cuarta plana de El Castellano es propiedad de la Sociedad Española de Información y Publicidad, cuyo Director es D. Ramón Melgares, estando establecida en Madrid, en la calle del Príncipe núm. 33.

266 Folletín de EL CASTELLANO

—Lo ignoro.
—¿Sabeis al menos dónde vive Mr. Leclère?
—Tampoco.
Abatimiento profundo se apoderó del espíritu de Jorge.
—¡Me persigue la fatalidad!—dijo.—¿Cómo buscarlos? ¿Cómo descubrir su huella en ese inmenso París?
Pero al punto reanimóse y repuso:
—Todavía no hay que desesperarse. Mr. Delariviere irá á ver á su hija; por Emma sabré en qué casa se encuentra Juana: además, Fabricio Leclère, un parisién de la buena sociedad, será conocido... El me conducirá al lado de su tío. ¡La ciencia hoy hace milagros! ¡Curaremos á la pobre loca... sí, sí, todavía es posible la dicha!
Y Jorge, abrigando de nuevo la esperanza, salió del Gran Cierro dejando á Mad. Loriot sorprendida de la inexplicable emoción que causaba al joven doctor la catástrofe de unas personas que no había conocido hasta la víspera.
—Tiene muy buen corazón este joven—se dijo por darse una explicación.—Se toma tanto cuidado por los extraños como por los propios. ¡Eso ya es falta de buen sentido!

267

El Médico de las Locas

XII

El relato de la dueña del hotel á Jorge Vernier habia sido fiel expresión de la verdad. Después de la declaración terrible de tres médicos, habia parecido indispensable tomar una determinación inmediata, y Juana, cuya locura, inofensiva en aquel momento, podia convertirse en furiosa, debia ser conducida inmediatamente á una casa de salud.
Mr. Delariviere, como fácilmente se comprende, estaba traspasado de dolor. Apenas repuesto de las angustias de la víspera, recibia de improviso el golpe mas terrible que pudiera asestarle la suerte.
Si la curación de Juana no era posible, si no lograba recobrar la razón, todos sus proyectos venian por tierra. El matrimonio de reparación no podia tener lugar; Emma no podia ser reconocida, y ni aun tendria derecho á llevar el nombre de su padre...
¿Qué desconuelo, tras de tantas esperanzas!
Mr. Delariviere miraba su existencia ya sin objeto, y reconocíase sin fuerza para luchar contra la desgracia... No tenia ni aun conciencia para apreciar su situación y determinar; pero Fabricio estaba allí, y Fabricio pensaba por él.